

Lunes 23 de Junio 2025

DELEGACIONES CMIC

CONGRESO DE TAMAULIPAS ES PIONERO NACIONAL EN LA COLABORACION DE NACIONES PARA EL DESARROLLO: PRIETO

(2025-06-23, Redacción, Ultimas Noticias TAMPS (sitio),)

Comprometido con la salud y el bienestar de los habitantes de González, el Presidente Municipal de González Dr. MIGUEL ALEJANDRO ZUÑIGA RODRIUGEZ encabezó una reunión con el personal del Centro de Salud de Servicios Ampliados de González. Durante el encuentro, se realizó la entrega de una dotación significativa de material de limpieza, desinfección e insumos médicos, destinada a todas las unidades de salud del municipio. También participó el Ing. GUILLERMO ACEBO, presidente del Comité de Vinculación, y el Ing. ROBERTO AVILES, **Presidente de la CMIC**, así como personal del Comité de Vinculación y del Departamento de Promoción y Vinculación del plantel.

[La Red TAMP \(Sitio\).](#)

Viaducto elevado podría estar listo a mediados de 2026: CMIC Tijuana

(2025-06-22, Giovanni Urenda, El Sol de Tijuana (sitio),)

La construcción del viaducto elevado podría finalizar a mediados de 2026, de acuerdo con Elmer Peña Ruvalcaba, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, en Tijuana. Peña Ruvalcaba mencionó que esa información fue compartida por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), dependencia encargada de la construcción. "Comentaban que a finales de este año, luego se fueron a mediados del próximo año, entonces realmente desconocemos totalmente sobre la etapa en la que van y el plazo que tienen", agregó.

Con gran afluencia, concluye segundo foro de asesorías del Municipio para el Presupuesto Participativo 2026

(2025-06-22, Redacción, Noticias Chihuahua CHIH (Sitio),)

El Gobierno Municipal, por medio de la Coordinación de Participación Ciudadana, informa que concluyó el segundo foro de asesorías con gran afluencia de interesados en ingresar sus proyectos al Presupuesto Participativo 2026. El sábado 28 de junio, así como 5 y 12 de julio del 2025, seguirá el desarrollo de dicha actividad en un horario de 9:00 de la mañana a 1:00 de la tarde en la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, ubicada en avenida Universidad número 2739, colonia San Felipe etapa I, en un horario de 10:00 a 13:00 horas.

[Por la Libre EDOMEX \(sitio\)](#), [Noticias Locales CHIH \(sitio\)](#),

Más de 30 mil personas han perdido su empleo en el sector industrial: Sedeti

(2025-06-22, Giovanni Urenda, El Sol de Tijuana (sitio),)

Más de 30 mil personas han perdido su empleo en el sector industrial durante los últimos ocho meses en la ciudad, de acuerdo con Pedro Montejo Peterson, titular de la Secretaría de Desarrollo Económico de Tijuana (Sedeti). El secretario de Desarrollo Económico de Tijuana también destacó que algunas empresas han decidido expandirse en Nuevo León por temas logísticos, pues se encuentra más cerca de Texas, Estados Unidos. Peña Ruvalcaba mencionó que los empleos perdidos en la industria de la construcción se debe principalmente a los aranceles impuestos por el gobierno de Estados Unidos, así como diversas cuestiones internas en México.

El sector de la construcción también ha sufrido pérdidas de empleos en la ciudad, indicó Elmer Peña Ruvalcaba, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (**CMIC**), en Tijuana. "Anda entre el 20% y 30% de disminución, eso lo podemos corroborar por la cuestión del Seguro Social que dan de baja a empleados, porque la **CMIC** tiene puras empresas reguladas, los empleados que tenemos los tenemos afiliados al Seguro Social", dijo.

Reporta CMIC baja en obras privadas

(2025-06-23, Juan José Ramírez, Reporteros en la Red TAMPS (sitio),)

Debido a la falta de empleo y de inversiones, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, CMIC**, ha tenido poca actividad, una vez que han concluido los trabajos de varias plazas comerciales. Raúl González Arias, presidente de **CMIC** en Matamoros, dijo que de pronto se detuvo la actividad en la construcción, situación que los mantiene preocupados ya que no hay trabajo. "Actualmente tenemos una baja considerable de trabajo, no nos hemos podido recuperar y la situación es que no hay trabajo, no hay inversiones en la ciudad", expresó. El presidente de **CMIC** añadió que esta situación la han comenzado a sentir durante el inicio de este año, pero además la baja también se nota en construcción de casas o trabajos de viviendas o negocios.

CMIC confía que socios sean llamados para hacer obras escolares de 'La Escuela es Nuestra'

(2025-06-22, Redacción, El Tiempo COAH (sitio),)

Comercios socios de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Coahuila participan activamente en las Expo Ofertas del programa "La Escuela es Nuestra", buscando captar contratos para ejecutar obras en planteles educativos financiadas con 244 millones de pesos asignados al estado, informó Humberto Prado, **Presidente de la CMIC**. Empresarios del sector construcción afiliados a la **CMIC** están aprovechando las Expo Ofertas organizadas en diversas regiones de Coahuila para conectarse directamente con los comités de padres de familia responsables de ejecutar los recursos del programa federal "La Escuela es Nuestra".

Empresarios de CMIC han propuesto edificar 5 mil casas a través del programa "Vivienda para el Bienestar"

(2025-06-22, José Carlos Avendaño, La Jornada de Oriente PUE (sitio),)

Siete empresarios afiliados a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Tlaxcala han propuesto edificar 5 mil viviendas en distintos municipios como parte del programa "Vivienda para el Bienestar" del gobierno federal, reveló el dirigente local de este organismo, Pedro Enrique Guarneros Ortiz. En enero de este año, el gobierno del estado firmó el convenio del programa "Vivienda para el Bienestar" con el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi) y la Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), a través del cual se contempla la construcción de 10 mil 500 viviendas con una inversión de 16 mil millones de pesos para beneficiar a habitantes de 28 municipios durante el sexenio de la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo.

Buscan trazar ruta de infraestructura a largo plazo con el Plan Tlaxcala 2025-2050

(2025-06-22, Redacción, El Periódico de Tlaxcala TLAX (sitio),)

Con el objetivo de construir una visión de desarrollo sostenible y competitivo, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Delegación Tlaxcala, encabezada por Pedro Enrique Guarneros, realizó el Taller Plan Tlaxcala 2025-2050. En este encuentro participaron representantes del gobierno, la iniciativa privada y expertos en infraestructura, con la meta de generar propuestas que se integren en una cartera de proyectos a largo plazo. Guarneros destacó que estas mesas de trabajo buscan sumar voces ciudadanas, empresariales y de servidores públicos para trazar obras que impacten de forma positiva a la población, y que puedan ejecutarse posteriormente mediante inversión privada nacional y extranjera.

Roban agua desde acueducto

(2025-06-23, Staff, JAL Mural, . 13)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Juan Manuel Chávez Ochoa, denunció que el robo de agua en el acueducto Chapala ha incrementado significativamente, aunque no se tiene una medición exacta de cuánto ha aumentado. Detalló que de los 7.5 metros cúbicos por segundo que deberían llegar a la Ciudad, solo se reciben cinco, mientras que faltante de 2.5 metros cúbicos por segundo se atribuyen principalmente al robo de agua, además de la evaporación.

CONSTRUCCIÓN

Reanudan clases en Guerrero tras el paso del huracán 'Erick'

(2025-06-22, Rogelio Agustín Esteban, Milenio (sitio),)

La Secretaría de Educación de Guerrero (SEG) anunció que el lunes 23 de junio se reanudarán las actividades escolares y administrativas presenciales en todo el estado, luego de la suspensión derivada de los efectos del huracán Erick. La gobernadora de Guerrero, Evelyn Salgado Pineda, recorrió la zona con mayor afectación por el paso del huracán Erick en la región Costa Chica. Este recorrido tuvo el objetivo de constatar personalmente los daños, supervisar los trabajos de recuperación y llevar ayuda humanitaria de forma directa a las familias damnificadas. Durante el recorrido, escuchó a la población, evaluó los daños en viviendas e infraestructura, y reforzó la operación de las brigadas estatales desplegadas en territorio.

Prometen casa nueva por 2,000 pesos mensuales vía INVI; es falso

(2025-06-22, Fabían Evaristo, La Silla Rota (sitio),)

Personal del Instituto de la Vivienda de la Ciudad de México y la Secretaría de la Vivienda explicaron a La Silla Rota que el plan de otorgar departamentos en renta aún no arranca y ni siquiera ha sido presentado. Tras la inauguración de un conjunto habitacional construido por autoridades de la Ciudad de México, en redes sociales comenzó a circular información sobre un supuesto "programa" que permitiría rentar departamentos nuevos con pagos de 2 mil pesos mensuales, con la posibilidad de adquirir la vivienda tras 20 años de renta.

Confirma Salomón Jara inicio de censo de personas afectadas por huracán Erick

(2025-06-23, Redacción, Revista Mujeres OAX (sitio),)

El Gobernador Salomón Jara Cruz informó que este domingo comenzó formalmente el censo de personas damnificadas por el paso del huracán Erick, en una acción coordinada con el Gobierno de México a través de la Secretaría de Bienestar. Para realizar este proceso, más de mil

servidoras y servidores de la nación han sido desplegados en la región, quienes visitarán casa por casa. Cada vivienda censada será marcada con la leyenda "Casa Censada", garantizando así cobertura total y orden en la recolección de datos.

RELEVANTES NACIONALES

Irán advierte que se vengará por ataques

(2025-06-23, AFP, El Sol de México, . 1, 23)

El presidente de Irán, Masoud Pezeshkian, afirmó que Estados Unidos debe recibir una respuesta por el ataque a sus instalaciones nucleares, en referencia al bombardeo con aviones B-2. El Parlamento iraní pidió el cierre del estrecho de Ormuz, un punto de importancia estratégica que separa las costas de Irán y Omán, una decisión que aún debe recibir la aprobación del Consejo Nacional de Seguridad de la República Islámica.

Bombardeo de EU a Irán presiona el precio del petróleo y a mercados

(2025-06-23, Cristian Téllez, El Economista, . 1, 18)

Los precios internacionales del crudo se disparan al inicio de la jornada en Asia y subieron más de un 2%, lo que refleja la tensión en el mercado ante la amenaza de Irán de interrumpir el transporte marítimo a través del Estrecho de Ormuz. Los futuros del crudo Brent subieron 1.92 dólares, o un 2.54%, hasta los 77.40 dólares por barril, el domingo por la tarde. Por su parte, el crudo estadounidense West Texas Intermediate (WTI) escaló 2.04 dólares, o un 2.74%, para cotizar en los 75.86 dólares.

Sube crudo y cae apetito por riesgo tras ataques de EU a Irán

(2025-06-23, Bloomberg, El Financiero, . 1, 4)

En las primeras horas de operación de este lunes, los mercados asiáticos retrocedían, mientras el dólar y el petróleo se fortalecían, después de que Estados Unidos atacara los sitios nucleares de Irán el fin de semana. El crudo referencial Brent subía 2 por ciento y cotizaba en torno a 76.9 dólares. El WTI avanzaba 1.8 por ciento, a 75.2 dólares el barril, su mayor nivel desde enero.

Trump quiere hacer a Irán grande de nuevo

(2025-06-23, Redacción, Excélsior, . 1, 20)

El presidente de Estados Unidos, Donald Trump, sugirió un cambio de régimen en Irán, tras recibir amenazas de ataques a las bases militares de EE. UU. en respuesta a los bombardeos que, según la Casa Blanca, "devastaron" el programa nuclear de ese país. Previó a su mensaje, Ali Akbar Velayati, asesor del líder supremo de Irán, el ayatola Alí Jamenei, afirmó que las bases utilizadas por las fuerzas estadounidenses serán consideradas "un objetivo legítimo".

EU tras ataque a Irán: no queremos guerra ni cambio de régimen

(2025-06-23, Diego Salcedo, Milenio Diario, . 1, 6 7)

EU amenazó a Irán con una ofensiva mayor si responde a los ataques del sábado contra instalaciones nucleares de Fordo, Natanz e Isfahán. El secretario de Defensa de Estados Unidos, Pete Hegseth, sostuvo que el ataque del sábado a Irán, bautizado como Martillo de la Medianoche, no busca un "cambio de régimen" en ese país, pero recomendó a Teherán acatar

la advertencia del presidente Donald Trump de no actuar en represalia o responderá "con una fuerza mucho mayor".

[Amenaza Irán ahorcar suministro de petróleo](#)

(2025-06-23, Staff, Reforma, . 1)

En respuesta a los ataques de Estados Unidos a sus instalaciones nucleares, el parlamento de Irán aprobó el cierre del Estrecho de Ormuz, una franja marítima a través del cual fluye un 20 por ciento de la demanda mundial de petróleo gas. La decisión final en el tema la tendrá el Consejo Supremo de Seguridad Nacional de Irán, un organismo dirigido por una persona designada por el Líder Supremo, el ayatolá Alí Jamenei.

[Apuesta Trump por un cambio de régimen en Irán](#)

(2025-06-23, Jim Cason, La Jornada, . 1, 5)

Donald Trump y su equipo de seguridad aseguraron ayer que Estados Unidos no está en guerra contra Irán después de arrojar megabombas y misiles tipo crucero contra ese país en coordinación con Israel, y que no está buscando el cambio de régimen en esa nación, mientras un inusual coro de voces liberales y conservadoras acusan que fue una acción inconstitucional que podría llevar otra guerra estadounidense sin fin.

[Sube tensión global por amago en Ormuz](#)

(2025-06-23, Emanuel Mendoza Cancino, 24 Horas, . 1, 13)

Estados Unidos anticipa una posible represalia de Irán, luego de los ataques lanzados a instalaciones nucleares clave, aunque aún no hay claridad de si la contraofensiva será en suelo estadounidense, en el extranjero o en ambos frentes. Ante el posible cierre del estrecho de Ormuz, la economía mundial se mantiene en vilo, pues de acuerdo con expertos, habría una escalada en los precios de la gasolina y un rebote inflacionario. En México, la presidenta aseguró que la guerra es el mayor fracaso de la humanidad.

[Los primeros impactos](#)

(2025-06-23, Fernanda Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

Ante los continuos ataques balísticos entre Israel e Irán por la lucha antinuclear, el pueblo israelí responde a la guerra con resiliencia, la cual lo caracteriza desde la creación de su Estado.

[Pide a la ONU llamar a la paz](#)

(2025-06-23, Fernanda García, El Heraldo de México, . 1, 4)

La presidenta Claudia Sheinbaum pidió a la Organización de las Naciones Unidas (ONU) hacer un llamado a la paz, en el marco del conflicto bélico de Medio Oriente. "Naciones Unidas debe ser hoy más que nunca la institución que llame a la construcción de la paz". En un comunicado en sus redes sociales, la mandataria federal sostuvo que México siempre será factor de paz.

[Ven corto el presupuesto para atender desastres](#)

(2025-06-23, Leonor Flores, El Universal, . 1, 22)

Cuatro años después de que desapareció el fideicomiso del Fondo Nacional de Desastres (Fonden), los recursos presupuestales son insuficientes para las necesidades y retos que implica la vulnerabilidad de México ante fenómenos hidrometeorológicos, según especialistas. Para este año hay poco más de 18 mil millones de pesos para enfrentar de 16 a 20 ciclones tropicales en

el Pacífico, así como de 13 a 17 en el Atlántico, de acuerdo con proyecciones de la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

Corporativo // Salinas Pliego se defiende

(2025-06-23, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 9)

Jasiel Abreu López es un personaje sui generis en las operaciones del Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). En su momento gozó y presumió de poder cuando controlaba el CCTV (Circuito Cerrado TV), en pocas palabras, las cámaras que entre otras cosas determinan los accesos a todas las áreas del principal aeropuerto del país. En 2022 cuando la Secretaría Marina tomó control del AICM presuntamente encontró anomalías y actos ilícitos, por lo que Abreu fue removido. Sin embargo, llama ahora la atención que después de unos años, y bajo ilógica contradicción, la subdirección de Seguridad, permitió su regreso por la puerta de atrás para hacerse responsable otra vez de CCTV.

Muertes y comunidades aisladas, los estragos que dejó el huracán "Erick"

(2025-06-23, Tanya Acosta, UnomásUno, . 1, 12 13)

Cuatro personas fallecieron y múltiples regiones de México reportan daños materiales tras el devastador paso del huracán "Erick". De acuerdo con el reporte de las autoridades, el fenómeno natural ya se desvaneció del mapa meteorológico, pero sus secuelas siguen golpeando a miles de familias en varios puntos del país. Refugios temporales siguen activos, y los aeropuertos de Huatulco y Puerto Escondido han reanudado sus operaciones. La Secretaría de Marina a través de la Armada de México instaló diversos centros de acopio en la Ciudad de México para que la ciudadanía pueda llevar víveres que serán entregados para las personas afectadas en Oaxaca y Guerrero tras el impacto del huracán "Erick", ahora degradado a baja presión.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Conflicto con Irán provocará escalada de precios: Concanaco; recomienda fortalecer protocolos de análisis de riesgo

(2025-06-22, Ivette Saldaña, El Universal (sitio),)

Los ataques aéreos efectuados por Estados Unidos e Israel sobre las instalaciones nucleares iraníes podrían generar escalamientos en los precios de los combustibles, las exportaciones e importaciones, dijo la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco- Servytur). "La incertidumbre producida por estos eventos tiene impacto directo en el comercio internacional, especialmente en los precios del petróleo, divisas y cadenas de suministro, aspectos fundamentales para el sector productivo mexicano", dijo la organización.

[JLA Noticias CDMX \(Sitio\)](#), [ContraRéplica CDMX \(Sitio\)](#), [El Economista \(sitio\)](#), [López Dóriga \(Sitio\)](#),

Escala militar en Irán podría afectar precios en México, alerta Concanaco Servytur

(2025-06-22, Nilsa Hernández, Milenio (sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de México (Concanaco Servytur) alertó que una escala militar en Irán puede afectar los precios y la logística a nivel global, incluyendo los de México, por lo que hizo un llamado a la diplomacia. A través de un comunicado, Octavio de la Torre, presidente de la confederación, señaló su preocupación por la escala en las tensiones geopolíticas tras los recientes ataques aéreos efectuados por Estados Unidos e Israel sobre las instalaciones nucleares iraníes Fordow, Natanz e Isfahán.

Impulsa la Magdalena Contreras el Turismo a través de la campaña "Súbete a Contreras"

(2025-06-22, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

La Alcaldía La Magdalena Contreras anunció este sábado, durante la tercera sesión del Consejo Económico, Social y Ambiental, el lanzamiento de la campaña turística "Súbete a Contreras", de cara al Mundial de Fútbol 2026. Esta iniciativa del gobierno tiene como objetivo promover a la demarcación como un destino cercano a tan solo 15 minutos del Periférico. Para las mujeres que buscan emprender un negocio y ser financieramente independientes a través del emprendurismo, se impulsarán capacitaciones de manera integral y apoyo financiero, gracias al programa "Emprendimiento para Mujeres en Acción", liderado por la presidenta de COPARMEX en la demarcación, Xóchitl Ramírez Cordero.

[Reporte Coyoacán CDMX \(sitio\),](#)

Advierte IP incremento en precios de combustibles y productos por crisis en Medio Oriente

(2025-06-22, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio),)

Ante la crisis en Medio Oriente, agravada por el ataque de Estados Unidos a bases nucleares de Irán, el sector empresarial alertó que se esperan incremento en los precios de productos y combustibles, así como una alteración en las cadenas logísticas del mundo. En este contexto, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) pidió implementar protocolos de análisis y monitoreo por la evolución en los precios de los energéticos y la inestabilidad que se perfila en el escenario internacional.

Empresarios mexicanos alertan que ataque a Irán podría provocar 'escalamiento' de precios

(2025-06-22, Forbes Staff, Forbes MX (sitio),)

El ataque a Irán efectuado por Estados Unidos (EU) en la noche del sábado sobre tres instalaciones nucleares "podría generar escalamiento en los precios de los combustibles, las exportaciones e importaciones", señaló la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco- Servytur). "La incertidumbre producida por estos eventos tiene impacto directo en el comercio internacional, especialmente en los precios del petróleo, divisas y cadenas de suministro, aspectos fundamentales para el sector productivo mexicano", manifestó la patronal mexicana a partir de un comunicado compartido en su cuenta de X.

Hay estancamiento de la economía mexicana, advierte el CEESP

(2025-06-22, Redacción, Clase Turista (Sitio),)

El sector privado del país advirtió que la economía se desacelera después de un periodo que apuntaba a una reactivación más rápida y que la mayoría de los indicadores del mercado interno siguen por la ruta de la debilidad. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) precisa que "estos resultados parecen incidir en la evolución del empleo, que muestran una importante desaceleración en su ritmo de crecimiento desde 2022". En su más reciente análisis, el organismo dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) admite que hay preocupación porque la economía se nota frágil y expuesta a riesgos importantes.

México en alerta: ataque a Irán impactaría precios de petróleo y comercio exterior

(2025-06-23, Redacción, Diario de Yucatán YUC (sitio),)

El ataque a Irán efectuado por Estados Unidos en la noche del sábado sobre tres instalaciones nucleares "podría generar escalamiento en los precios de los combustibles, las exportaciones e importaciones", señaló la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur). La Concanaco-Servytur alertó sobre un posible aumento en los precios de los combustibles y efectos en las exportaciones e importaciones mexicanas debido al conflicto entre EE.UU. e Irán.

Hay estancamiento de la economía mexicana, advierte el CEESP

(2025-06-23, Redacción, Red Financiera EDO.MEX (Sitio),)

El sector privado del país advirtió que la economía se desacelera después de un periodo que apuntaba a una reactivación más rápida y que la mayoría de los indicadores del mercado interno siguen por la ruta de la debilidad. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) precisa que "estos resultados parecen incidir en la evolución del empleo, que muestran una importante desaceleración en su ritmo de crecimiento desde 2022". En su más reciente análisis, el organismo dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) admite que hay preocupación porque la economía se nota frágil y expuesta a riesgos importantes.

Inmobiliarias rechazan plan para vender casas invadidas

(2025-06-23, Redacción, El Informador JAL (sitio),)

Representantes del sector inmobiliario y de la industria de la vivienda rechazaron la propuesta del Gobierno federal de permitir que personas que habitan de forma irregular viviendas del Infonavit puedan adquirirlas a bajo costo, como parte de un esquema de regularización. La Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI), la Cámara Nacional de la Industria de Desarrollo y Promoción de la Vivienda (Canadevi) y la Asociación de Desarrolladores Inmobiliarios de Occidente (ADI) expresaron su preocupación ante las declaraciones recientes del director general del Infonavit, Octavio Romero Oropeza, quien sugirió la posibilidad de que ocupantes ilegales tengan la opción de adquirir las casas mediante un modelo de renta con opción a compra.

Desde el Piso de Remates // ¿CCE dividido por viviendas ocupadas?

(2025-06-23, Maricarmen Cortés, 24 Horas, : 13)

Encabezados por Coparmex y Concamin, los dos organismos empresariales que forman parte del Consejo tripartito del Infonavit, que ha perdido totalmente fuerza con la reforma al instituto, difundieron el jueves un comunicado exigiendo -es el término del comunicado- respeto a la ley patrimonio de los trabajadores ante el intento de regularizar viviendas ocupadas ilegalmente y vendérselas a las familias invasoras a precios subsidiados.

Hay estancamiento de la economía mexicana, advierte el CEESP

(2025-06-23, Redacción, Clase Turista (Sitio),)

El sector privado del país advirtió que la economía se desacelera después de un periodo que apuntaba a una reactivación más rápida y que la mayoría de los indicadores del mercado interno siguen por la ruta de la debilidad. El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) precisa que "estos resultados parecen incidir en la evolución del empleo, que muestran una importante desaceleración en su ritmo de crecimiento desde 2022". En su más reciente análisis, el organismo dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) admite que hay preocupación porque la economía se nota frágil y expuesta a riesgos importantes.

La iniciativa privada demanda medidas precautorias ante la escalada de conflictos bélicos.

(2025-06-23, Alejandro Villalvazo, José Antonio Morales, 88.9 Noticias,)

La iniciativa privada ha instado a las autoridades mexicanas a implementar medidas de precaución ante la reciente escalada de conflictos bélicos, especialmente tras los bombardeos de EE.UU. a instalaciones nucleares en Irán. Empresarios mexicanos han solicitado a las secretarías de Economía y de Relaciones Exteriores la creación de mesas de diálogo con el sector privado para desarrollar estrategias a mediano plazo que salvaguarden el flujo comercial, el turismo y la competitividad en un contexto internacional inestable. En un comunicado, la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco) ha señalado que estos conflictos pueden incrementar los precios de los combustibles y afectar las importaciones y exportaciones de México.

Concanaco prevé alza en precios por guerra

(2025-06-23, Redacción, El Universal, . 22)

Los ataques aéreos de Estados Unidos Israel sobre instalaciones nucleares iraníes pueden generar escalada en los precios de los combustibles, las exportaciones e importaciones, alertó la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios Turismo (Concanaco). "Tiene impacto directo en el comercio internacional, especialmente en los precios del petróleo, divisas y cadenas de suministro, aspectos fundamentales para el sector productivo mexicano", señaló.

Hay estancamiento de la economía mexicana, advierte el CEESP

(2025-06-23, Gerardo Flores Ledesma, ContraRéplica, . 12)

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) precisa que "estos resultados parecen incidir en la evolución del empleo, que muestran una importante desaceleración en su ritmo de crecimiento desde 2022". En su más reciente análisis, el organismo dependiente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) admite que hay preocupación porque la economía se nota frágil y expuesta a riesgos importantes.

La CONCANACO Servitur advierte sobre el impacto global de tensiones en Irán.

(2025-06-23, Norma García, Fernando Robles, Canal 120 Milenio,)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo de México (CONCANACO Servitur) ha expresado su preocupación por las posibles repercusiones de una escalada militar en Irán, instando a la diplomacia como solución. Octavio de la Torre, presidente de la organización, emitió un comunicado destacando el aumento de las tensiones geopolíticas tras los recientes ataques aéreos de Estados Unidos e Israel en las instalaciones nucleares iraníes de Fordo, Natans e Isfahan.

Entre dudas y quejas, Infonavit sanearía sus finanzas con viviendas deshabitadas

(2025-06-23, Redacción, El CEO MX (sitio),)

Ante la iniciativa del Infonavit, organizaciones empresariales como la Cámara Nacional de Comercio, Servicios y Turismo de la Ciudad de México (Canaco), la Confederación de Cámaras Industriales de los Estados Unidos Mexicanos (Concamin), la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) y el Consejo Empresarial Mexicano de Comercio Exterior, Inversión y Tecnología (Comce), entre otras, expresaron su firme oposición.

Alerta Concanaco-Servytur por «escalamiento» de precios tras ataque a Irán

(2025-06-23, Redacción, Por la Libre EDOMEX (sitio),)

El ataque a Irán efectuado por Estados Unidos en la noche del sábado sobre tres instalaciones nucleares "podría generar escalamiento en los precios de los combustibles, las exportaciones e importaciones", señaló la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur). "La incertidumbre producida por estos eventos tiene impacto directo en el comercio internacional, especialmente en los precios del petróleo, divisas y cadenas de suministro, aspectos fundamentales para el sector productivo mexicano", manifestó la patronal mexicana a partir de un comunicado compartido en su cuenta de X.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Duda Razonable //La prisión preventiva oficiosa, las prisiones y la apariencia

(2025-06-23, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

En las cárceles del país hay capacidad para 224,486 personas. Hasta el último día de mayo de este año, había 246,535 personas en prisión. En ciento treinta y cinco cárceles hay sobrepoblación, que suma 22,049 personas.

La Gran Depresión // Banxico, inflación alta y baja en tasa garantizada

(2025-06-23, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8)

Pocos creen que el dato inflacionario que dará a conocer mañana el Inegi podría marcar una baja respecto a 4.4% anual registrado hasta el cierre de mayo pasado. Es más, la apuesta es que el Índice Nacional de Precios al Consumidor se haya incrementado, al cierre de la primera quincena de junio, a 4.6 por ciento. Así, la inflación está cada vez está más lejos de la meta del Banco de México, acumula incrementos sostenidos desde febrero pasado y hace prácticamente imposible que termine este 2025 dentro del rango de 3 por ciento.

Análisis Superior // Lo que asusta

(2025-06-23, David Páramo, Excélsior, . 3)

Independientemente de que Grupo Salinas tiene una instancia más en el juicio que perdió ante el SAT, presidido por Antonio Martínez Dagnino, en una causa que implica el pago de unos 2,000 millones de pesos, el Padre del Análisis Superior considera que es necesario establecer algunos puntos. La misión del equipo de Martínez Dagnino es, con base en sus atribuciones legales, propiciar y facilitar el cumplimiento de las obligaciones fiscales. Los contribuyentes tienen derecho a recurrir a cualquier medio de defensa legal a su alcance en caso de no estar de acuerdo con las valoraciones de la autoridad fiscal. Así funciona el Estado de derecho.

Mordazas morenistas / DENISE DRESSER

(2025-06-23, Denise Dresser, Reforma, . 13)

El morenismo está perfeccionando técnicas para censurar. El partido-gobierno que ya controla el Ejecutivo, el Judicial, el INE y el TEPJF, ahora pretende pasteurizar el pensamiento. Retorcerá las leyes, instrumentalizará a las instituciones y utilizará a los jueces para vendar los ojos, cerrar las bocas y amarrar las manos.

Bitácora del Director // Hoy, contra los iraníes; ¿mañana, contra narcos?

(2025-06-23, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Los ataques del fin de semana contra instalaciones nucleares en Irán fueron una acción arrebatada y ventajosa, violatoria del derecho internacional que coloca al mundo al borde de una tercera guerra global. Habrá quien opine que, al contrario, esos bombardeos estadounidenses ponen un freno a un régimen totalitario que estaba enriqueciendo uranio a un grado sólo útil para producir bombas atómicas y, en ese sentido, contribuyeron a hacer avanzar la paz en Oriente Medio.

Estrictamente Personal // Sheinbaum VS. Brugada

(2025-06-23, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 33)

Un asesinato ha mostrado el conflicto que existe entre las dos mujeres que, en el papel, son las más poderosas de México: la presidenta Claudia Sheinbaum y la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada. Aunque ambas crecieron bajo la sombra de Andrés Manuel López Obrador, la lucha por el poder en la capital federal en 2024 las separó no solo a ellas, sino a Sheinbaum del ala más radical del obradorismo. Aunque ese creciente choque se ha podido ocultar, el crimen de los colaboradores más cercanos al corazón de Brugada ha mostrado las contradicciones en el núcleo duro de Morena.

Callar y obedecer

(2025-06-23, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 12)

La ofensa es patrimonio exclusivo del poder. Solo tienen derecho a insultar los senadores, las gobernadoras, los representantes del régimen. Para ellos, el terreno libre para acosar y para agredir. El trato de los periodistas a los poderosos debe ser reverencial. El ejemplo del supremo acosador ha definido la práctica de eso que llaman el "humanismo mexicano". Invitar al linchamiento desde las máximas tribunas del país.

Tolvanera // Abismo

(2025-06-23, Roberto Zamarripa, Reforma, . 13)

En cinco meses, Donald Trump no ha asestado un golpe completo. En su política punitiva de aranceles camina dos pasos adelante para luego meter reversa; en la política migratoria acelera, azuzado por asesores, para luego frenar capturas. Al bombardear este sábado, Irán advierte de un golpe certero que presuntamente cierra un largo conflicto.

Coordenadas // Los efectos económicos de la guerra

(2025-06-23, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

El efecto económico del involucramiento de Estados Unidos en la guerra con Irán es incierto. Cuando comiencen las operaciones financieras de este lunes, probablemente veamos en qué medida el miedo impacta el comportamiento de los precios del petróleo y de los mercados bursátiles. Pero, por lo pronto, el domingo por la noche, ya vemos caídas de las acciones, incremento en el precio del crudo y fortalecimiento del dólar frente a otras monedas.

Día con Día // Batida contra la libertad de expresión

(2025-06-23, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Conforme amasa poder, el gobierno pierde rumbo. Mejor dicho: todo su rumbo se resuelve en amasar más poder y volverse más opresivo. Apenas terminó la grosera manipulación de la "elección judicial", entramos en la mayor batida que se recuerde contra la libertad de expresión.

Cuenta Corriente // Pemex: que sí pagan... ¡pero no dicen cuándo!

(2025-06-23, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Con 12,628 contratos registrados como proveedores de Pemex, que dirige Víctor Rodríguez, es muy probable que la ausencia de regularización de pagos esté lastrando el crecimiento económico en el país. Mire, entre enero y marzo, una decena de grandes proveedores suspendieron sus contratos y les pagaron para regularizar el servicio y las entregas regulares, y si las áreas operativas y Juan Carlos Carpio, director Corporativo de Finanzas de Pemex, no se reúne con ellos para definir cuándo se restablece el flujo de pago para la operación en contratos suspendidos (de 57 equipos en perforación hay 29, lo que revela el tamaño del ajuste), no se solucionará de fondo la problemática y Pemex vivirá ahora en el vilo del chantaje.

Desde el Piso de Remates // ¿CCE dividido por viviendas ocupadas?

(2025-06-23, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 13)

Encabezados por Coparmex y Concamin, los dos organismos empresariales que forman parte del Consejo tripartito del Infonavit, que ha perdido totalmente fuerza con la reforma al instituto, difundieron el jueves un comunicado exigiendo -es el término del comunicado- respeto a la ley patrimonio de los trabajadores ante el intento de regularizar viviendas ocupadas ilegalmente y vendérselas a las familias invasoras a precios subsidiados.

Juegos de Poder// Lo de Irán complica más el sexenio de Claudia

(2025-06-23, Leo Zuckermann, Excélsior, . 9)

El sábado, Estados Unidos realizó una compleja operación militar en tres lugares donde el gobierno iraní estaba enriqueciendo uranio para presuntamente desarrollar una bomba nuclear. Siempre se sabe cómo comienza una guerra, nunca cómo terminará. Se habla de la posibilidad de que ese país cierre el estrecho de Ormuz con el fin de desestabilizar el mercado petrolero, causar un incremento en los precios del crudo y provocar una ola inflacionaria en todo el mundo, incluyendo Estados Unidos.

Veranda // El conflicto en Irán complica el panorama del turismo

(2025-06-23, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

Si, como todo parece indicar, esta semana se dispararán todavía más los precios internacionales del petróleo ante la posibilidad inminente de que el gobierno de Irán cierre el estrecho de Ormuz, el panorama para el turismo también se tornará todavía más complicado. El jueves de la semana pasada, finalmente ONU Turismo, que todavía dirige Zurab Pololikashvili, liberó el Barómetro del Turismo con la información estadística completa sobre lo que ha sucedido en el primer trimestre de 2025.

La Quinta Transformación // Viene el "Pemexproa"

(2025-06-23, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 19)

El gobierno de Claudia Sheinbaum parece haber tomado la decisión de aplicar lo que hace años atrás nadie se ha atrevido a hacer: un "Pemexproa". Si bien el costo financiero bajaría significativamente rápido, las tasas de interés podrían dispararse y la deuda soberana y el déficit fiscal elevarse, si no se acompaña de un plan sostenible y eficaz.

Ricos y Poderosos // Infonavit, destino incierto

(2025-06-23, Marco Antonio Mares, El Economista, . 25)

Infonavit está en el ojo del huracán. Está en medio de un intenso debate provocado por lo que pudiera ser un atentado contra la propiedad privada. El director del organismo, Octavio Romero Oropeza le puso el cascabel a la víbora.

Activo Empresarial // Petróleo y gasolina al alza; Movistar-Corte; CURP biométrico ¿en manos de quién?

(2025-06-23, José Yuste, Excélsior, . 1 2)

El ataque de Estados Unidos a las tres bases nucleares de Irán ha regresado el nerviosismo sobre el precio del petróleo. Los precios del Brent Mar del Norte y del WTI han estado subiendo. La misma mezcla mexicana ha estado subiendo. Terminó la semana pasada cotizando en 70.41 dólares el barril, cuando la misma Secretaría de Hacienda estima en Precriterios 2026 un precio del barril de la mezcla mexicana de 62.4 dólares el barril para 2025.

Historias De NegoCEOs // Conflicto EU-Irán complica panorama a México con Trump

(2025-06-23, Mario Maldonado, El Universal, . 9)

Tras la fallida reunión de la presidenta Claudia Sheinbaum con Donald Trump en la Cumbre del G-7, donde la mandataria mexicana pretendía abordar temas como seguridad, migración y comercio, las cosas con el gobierno de Estados Unidos siguen igual; es decir, con aranceles unilaterales, presiones migratorias y de seguridad contra México, sin que el gobierno haya podido hacer algo considerable para evitar el maltrato.

Corporativo // Salinas Pliego se defiende

(2025-06-23, Rogelio Varela, El Independiente, . 1, 9)

En los últimos años, el presidente de Grupo Salinas ha realizado una valiente defensa de sus derechos ante la autoridad fiscal y los jueces. Hablamos de diferendos en el pago de impuestos que se han llevado ante distintas instancias, y donde Ricardo Benjamín Salinas Pliego ha derrumbado todas las argumentaciones en contra.

Jaque Mate // Nueva censura

(2025-06-23, Sergio Sarmiento, Reforma, . 12)

El nuevo régimen condena a una mujer por ejercer "violencia política de género" porque criticó un presunto acto de nepotismo. La censura es particularmente agravante porque supone que una mujer común y corriente no puede criticar una política. Una democracia no puede existir sin discusión crítica y libre.

TREN MAYA

Moreira acusa a Morena de "fracaso económico" de México

(2025-06-22, Fernando Damián, Milenio (sitio),)

El coordinador del PRI en la Cámara de Diputados, Rubén Moreira, acusó a los gobiernos de Morena de provocar el "fracaso económico" de México, pues, dijo, con sus malas decisiones financieras "no solo han endeudado al país, sino que han dejado obras inservibles, servicios colapsados y una economía estancada". En su programa Con peras, manzanas y naranjas, transmitido en redes sociales, Moreira expuso las pérdidas que día con día registran las empresas públicas y los proyectos emblemáticos del ex presidente Andrés Manuel López Obrador:

Mexicana de Aviación pierde diariamente 3.4 millones de pesos; el Tren Maya, 7.1 millones; el AIFA, 1.2 millones; la CFE, 743.9 millones, y Pemex, 2 mil 136 millones, lo cual, de acuerdo con datos oficiales, suma un billón de pesos al año.

Gobierno de Chiapas y Lotería Nacional dignifican legado de la Reina Roja desde Palenque con Sorteo Superior

(2025-06-22, Redacción, El Financiero (Sitio),)

La Mujer Indígena Maya, también llamada Reina Roja o Señora de la Sucesión, es motivo de encuentro, de reconocimiento y legado de las líderes que gobernaron en Palenque, por ello, el Gobierno de Chiapas y Lotería Nacional celebraron su huella en la historia con el Sorteo Superior No. 2848, realizado en la estación del Tren Maya. Esta celebración fue presidida por el gobernador de Chiapas, Eduardo Ramírez Aguilar, y la directora general de Lotería Nacional, Olivia Salomón, en una labor que acerca la tradición de la suerte al interior del país y distingue a la Reina Roja, una de las cuatro mujeres que el Gobierno de México estableció en la imagen del 2025, Año de la Mujer Indígena.

[El Economista \(sitio\)](#), [Canal 120 Milenio](#), [Canal 120 Milenio](#), [Milenio \(sitio\)](#).

Gobierno prevé inversión de 1.3 billones de pesos durante el sexenio para plan de trenes de pasajeros

(2025-06-23, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio),)

Andrés Lajous, director de la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario (ARTF), tiene la responsabilidad de concretar uno de los grandes proyectos de la 4T: regresar el servicio de trenes de pasajeros. En el actual sexenio debe ejecutar una inversión pública histórica de 1.31 billones de pesos para construir unos 3,400 km de vías nuevas y estaciones (a lo que sumarán viaductos, túneles, pasos peatonales y demás). Asegura que las obras son lo relevante y para concretarlas en tiempo y presupuesto trabaja intensamente con su equipo cercano, en donde hay colaboradores que lo acompañaron en la Secretaría de Movilidad en la CDMX, técnicos de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) con experiencia en construcciones ferroviarias y carreteras y algunos integrantes del Fondo Nacional de Fomento al Turismo (Fonatur) que estuvieron cerca del desarrollo del Tren Maya.

Sectur fija ambiciosa meta de crecimiento para QRoo hacia 2030

(2025-06-22, Jesús Vázquez, El Economista (sitio),)

Cancún, QRoo.- Quintana Roo deberá aumentar en 8 millones el volumen de turistas que capta anualmente, lo cual representa una meta al alza de 40% en un plazo de 5 años como parte de su contribución a las metas fijadas por la Secretaría de Turismo federal para que México escale a la quinta posición como el país más visitado del mundo. Otras metas más específicas son alcanzar un 20% de usuarios internacionales del Tren Maya y un 60% de ocupación promedio anual en los hoteles asociados a este proyecto ferroviario.

Traslada Interoceánico 57% menos pasajeros

(2025-06-23, Saraí Cervantes, Reforma, . 6)

De enero a marzo de 2025, el Ferrocarril Interoceánico logró transportar 11 mil 557 pasajeros, lo que se tradujo en una contracción de 57 por ciento frente al mismo periodo del año anterior. Carlos Barreda, especialista del sector ferroviario, comentó que dicho tren está catalogado como especial turístico, pero ante los opacos resultados, con la intención de hacerlo más rentable,

destacó la oportunidad de adecuarlo como interurbano. Barreda indicó que por ejemplo el Ferrocarril Chihuahua-Pacífico (el Chepe) mantiene una demanda constante como tren especial turístico todos los años, porque ofrece una ruta "escénica fabulosa". Mientras que el tren Tequila Express tiene como atractivo el paisaje agavero y la planta donde se produce el tequila. "El Tren Maya no tiene vistas O paisajes importantes, sólo es recorrido entre selva, pero al menos conecta con ciudades turísticas importantes: de Campeche a Mérida, Valladolid, Cancún, Tulum. Pero sólo esos tramos, que representan un tercio del circuito, medio funcionan, lo demás no tiene demanda.

[Reforma.com \(sitio\).](#)

AIFA

Vía libre a Pachuca

(2025-06-23, Reforma, Reforma, . 13)

El ambicioso Proyecto del Tren México-Pachuca ha arrancado con la meta de estar listo en 2027. La obra pretende impactar en la interconexión de la zona centro-sur darle además al Aeropuerto Internacional "Felipe Ángeles" (AIFA), rutas importantes de contacto.

Marchan trenes a paso firme

(2025-06-23, Reforma Staff, Reforma, . 9)

Los trenes de pasajeros y carga que pretende el Gobierno federal en este sexenio no enfrentarán grandes problemas para desarrollarse debido a que no requerirán montos tan altos de inversión porque aprovecharán la infraestructura existente, consideró José Aceves, Country Manager de Sarens en México. Sarens cuenta con experiencia nacional internacional en diversos proyectos de infraestructura como el Tren Interurbano México-Toluca, la ampliación del Tren Suburbano al Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles o la construcción de la nueva refinería de Dos Bocas, ya que provee servicios de alquiler de grúas, elevación de cargas pesadas y transporte de ingeniería.

REFINERÍA DOS BOCAS

A su máxima capacidad, la refinería de Dos Bocas será un hito, prevé la IEA

(2025-06-22, Alejandro Alegría, La Jornada (sitio),)

El punto máximo de elaboración de combustibles en la Refinería Olmeca de Petróleos Mexicanos (Pemex), así como la modernización de las otras seis instalaciones de la empresa pública, representará un hito para el país, señaló la Agencia Internacional de Energía (IEA, por sus siglas en inglés). En su reporte anual sobre petróleo, el organismo señaló que se espera que las nuevas instalaciones de la petrolera mexicana alcancen su plena operación hasta 2026, pues la primera fase, que considera 170 mil barriles por día, comenzó a finales del año pasado. El lanzamiento de la refinería Dos Bocas de México desempeñará un papel fundamental para que la región pase a ser exportadora neta de combustibles para 2030, apuntó.

¿Está Morena lista para la elección del 27?

(2025-06-22, José Fonseca, El Economista (sitio),)

Bastó una exploración en Google Maps para averiguar que la construcción de la refinería clandestina descubierta en Coatzacoalcos por el gabinete de seguridad se inició en 2020, el año

de la pandemia de Covid-19. Dos años después ya producía combustibles y a juzgar por el número de litros que había almacenados cuando intervino el gabinete de seguridad 500 mil litros de crudo- la productividad de la clandestina refinería para usar crudo robado a Pemex supera a la de la lopezobradorista refinería de Dos Bocas. Si no sabemos si llorar o reír por el saqueo a Pemex, ¿qué tal si a los culpables, ya sentenciados, los internan en un penal cercano a la Refinería de Dos Bocas y por turnos salen diariamente a manejar ese elefante blanco? Su probada eficiencia quizá permita a Pemex recuperar algo de lo perdido.

[López Dóriga \(Sitio\).](#)

Trump quiere construir una economía de guerra: ¿México que vende?

(2025-06-23, José Luis Camacho, AEI Noticias (sitio),)

La paraestatal PEMEX tiene un problema muy serio en sus finanzas. La refinería de Dos Bocas sigue sin producir el crudo que ahora podría estar exportando. No será pues la venta del petróleo el aprovechamiento de México en la economía de guerra de Trump.

Mini refinería, ganancia automática para el crimen

(2025-06-23, Daniela Wachauf, El Universal (sitio),)

Especialistas en química e ingeniería calculan que en la minirrefinería asegurada el 18 de junio por autoridades federales en Coatzacoalcos, Veracruz, trabajaron entre cinco y 10 personas en dos turnos; lo hacían de noche y madrugada para no levantar sospechas y sugieren que refinaban gasolina de muy poco octanaje que mezclada con aditivos les dejaba ganancias de un 20 a 30% superior a las del mercado. El doctor Jorge Cárdenas, maestro en Ciencias Químicas de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), refiere que la operación de la minirrefinería la puede realizar personal entrenado. El inicio del proceso lo desarrolla un ingeniero químico, y después sólo se requiere personal técnico, en una etapa similar a la de las drogas. Detalla que seguramente estaban haciendo una destilación sencilla, pues no es la refinería de Dos Bocas; "la gasolina que podían sacar de ahí es como de 50 octanos, no sirve (...) ¿Cómo es posible que en un terreno cercano a una refinería se desvíen 500 mil litros de petróleo y nadie se entera?", cuestiona.

SICT

SEGUNDA ETAPA DEL BACHETÓN DE LA SICT HA DADO MANTENIMIENTO A MÁS DE 6 MIL 781 KILÓMETROS

(2025-06-23, Metro World News, NotiMX (Sitio),)

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) redobla esfuerzos para la atención de los más de 45 mil kilómetros que integran la red carretera federal de todo el país, a través del Programa de Conservación Bachetón. En esta segunda etapa, instruida por el Secretario Jesús Antonio Esteva Medina, se han atendido 13 mil 562 baches a lo largo de 6 mil 781 kilómetros, con el apoyo de 9 mil 342 toneladas de mezcla asfáltica, lo que representa un avance del 15 por ciento.

REFORMA ENERGÉTICA

Parar vivir con armonía en el planeta debemos dejar combustibles fósiles: Kjell Kühne

(2025-06-22, Redacción, Elio Henríquez, La Jornada (sitio),)

El único camino para que la humanidad "pueda seguir viviendo de forma más o menos armoniosa en este planeta" es dejar completamente de quemar combustibles fósiles, reforestar y reconstruir suelos, entre otras acciones, afirmó el ambientalista Kjell Kühne, director de la agrupación denominada Leave-it-in-the-Ground.org (Dejarlo en el subsuelo). Kühne, de origen alemán, recordó que comenzó a trabajar sobre el tema en 2010 cuando México fue anfitrión de la conferencia del clima de Naciones Unidas, la COP 16, realizada en Cancún. "En esa época me di cuenta de que los combustibles fósiles como el petróleo, el gas fósil y el carbón no estaban sobre la mesa, cuando son la raíz de la crisis climática y si se quiere frenar el calentamiento global se tiene que dejar de quemarlos y dejarlos bajo tierra", dijo.

Sheinbaum garantiza normalización de pagos a proveedores de Pemex

(2025-06-22, La Redacción, La Jornada (sitio),)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo aseguró que en julio se normalizarán todos los pagos a los proveedores de Petróleos Mexicanos (Pemex). De gira por este estado de tradición petrolera, la mandataria se refirió al adeudo que la paraestatal tiene con sus proveedores, muchos de ellos micro y pequeñas empresas, y reiteró que este año ya se dio un primer pago de 147 mil millones de pesos como parte de esa deuda. Al encabezar un acto sobre programas del Bienestar desde el hospital de Gineco-Pedriatría de este municipio, recordó que con la reforma energética de 2013 antes de los gobiernos de la cuarta transformación se convirtió a Pemex en una empresa pública con cuatro subsidiarias y 40 filiales.

Planta solar de Puerto Peñasco avanza y promete transformar el panorama energético

(2025-06-22, Redacción, Maya Comunicación (Sitio),)

El Gobierno del Estado de Sonora avanza a paso firme en la construcción de la planta fotovoltaica de Puerto Peñasco, uno de los proyectos insignia del Plan Sonora de Energías Sostenibles impulsado por el gobernador Alfonso Durazo Montaña. Actualmente, se encuentra en proceso de licitación la tercera etapa de este megacomplejo energético, cuya conclusión se prevé para el año 2028. Este ambicioso desarrollo marca un hito en la transición energética del país y consolida a Sonora como líder en la adopción de energías renovables, generando empleo, inversión y un compromiso firme con la sustentabilidad.

La nueva era de la electricidad: tecnología, infraestructura Y muy alta demanda

(2025-06-23, Luis Alberto Peralta, Milenio Diario, . 6)

Los cambios en la matriz energética global son cada vez más evidentes y están llevando a la humanidad hacia una nueva era de la electricidad. Así lo confirma un informe reciente de la Agencia Internacional de la Energía (AIE), que prevé que la inversión energética mundial aumente en 2025 hasta alcanzar un nuevo récord, a pesar de las dificultades derivadas de las elevadas tensiones geopolíticas y la incertidumbre económica. Las últimas proyecciones anticipan que la inversión global en este sector aumentará un 2%, hasta los 3,3 billones de dólares este año, con especial foco en las renovables y en desmedro de los combustibles fósiles.

Escala México en transición energética

(2025-06-23, Leticia Hernández, El Financiero, . 12)

México subió dos posiciones al lugar 55 entre 118 economías analizadas en el Índice de Transición Energética (ETI por sus siglas en inglés) 2025 del Foro Económico Mundial (WEF),

con un marcador de 56 puntos, alineado al promedio global de 56.9 puntos. Fue en 2018 cuando México alcanzó su mejor posición dentro del ETI al ubicarse en el lugar 45 con un marcador de 57.5 puntos. México tiene un amplio camino por recorrer para ubicarse a la par del Top 5 que fueron Suecia, Finlandia, Dinamarca, Noruega y Suiza, con puntuaciones de 77.5 a 71 puntos, e incluso para alcanzar a pares latinoamericanos como Brasil o Chile que se ubicaron en 15 y 21, respectivamente.

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

Desvió Acosta 13 mdp de Xochimilco

(2025-06-23, Redacción, Basta, . 1, 9)

El PAN en la Ciudad de México demandó a la Contraloría capitalina que inicie un procedimiento de inhabilitación administrativa contra José Carlos Acosta, exalcalde de Xochimilco y actual Coordinador General de Capital Humano de la Secretaría de Administración y Finanzas de la CDMX, por presuntos desvíos de 13 millones de pesos en obras públicas durante su gestión. Miguel Errasti, secretario de Gobierno del PAN CDMX, señaló que la Auditoría Superior de la Federación (ASF) detectó irregularidades en contratos de drenaje e impermeabilización financiados con recursos federales.

[La Crónica de Hoy \(sitio\)](#).